

## Aumentan dificultades por escasez de combustibles: José David Name


 Recommend 0


 Share

abril 8, 2019 1:20 pm



Hace solo unas semanas alertábamos sobre la preocupante crisis de combustible que en ese entonces asomaba su cabeza en el sur de nuestro país. Hoy, después de los bloqueos y las protestas realizadas por las comunidades indígenas en la vía Panamericana, nos enfrentamos a un escenario categóricamente crítico.

A unos días de que se suscribiera el acuerdo entre el gobierno y la minga indígena para levantar el paro, el desabastecimiento de combustibles continúa siendo la principal preocupación de los habitantes de los departamentos de Cauca, Nariño y Putumayo. Las dificultades diarias que produce la carencia absoluta de gasolina, diésel y gas propano arremete contra toda la comunidad que sufre un indolente drama al no contar con insumos básicos para el desarrollo de sus actividades cotidianas.

Esta situación ha sido un duro golpe para un sector que ya venía desestabilizado debido al déficit en la producción de diésel. Pese a que PetroEcuador, la estatal ecuatoriana, respondió de manera positiva a la solicitud del Gobierno Nacional de apoyar como una medida especial con la exportación de 705.000 mil galones de gasolina, 450.000 de diésel y 420.000 de GLP, los volúmenes despachados al día de hoy no son suficientes para cubrir ni medianamente la demanda en el sur del país.

El Ministerio de Minas y Energía mediante la resolución 40240 del 14 de marzo de 2019, esperando hasta el último momento, autorizó a **Ecopetrol** movilizar los combustibles líquidos a la planta de almacenamiento ubicada en Tumaco, para que los distribuidores mayoristas, por fin, aprovecharan esta planta como punto de abastecimiento estratégico, así sea de manera temporal. Ante esto, distintos representantes de las poblaciones de la región han ratificado su molestia por lo injusto que resulta contar con un puerto, que a pesar de abastecer a otros, mantiene sin combustible a su propio municipio.

Denuncian los habitantes de Tumaco que para aprovisionarse de gasolina deben realizar filas de más de ocho horas diarias, lo que, más allá de ser una falta del Estado que raya en los relatos que llegan desde Venezuela, es una pesadilla para los que lo sufren diariamente. Obligados por el desespero muchos han recurrido a la gasolina de contrabando, lo que ha disparado la ventas irregulares de combustibles en las principales poblaciones del sur, agravando la ya de por sí grave problemática.

En un escenario idóneo, durante una crisis de esta naturaleza, toda rencilla o situación que desgaste esfuerzos no encaminados a encontrar soluciones, se debe hacer a un lado, de tal manera que todos los actores que intervienen se unan para trabajar por el bienestar de las mayorías. Infortunadamente, esto no podría distar más de la realidad, porque la pugna que desde hace un tiempo existe entre los minoristas de gasolina y el Puerto de Tumaco sigue primando para los que por años se han beneficiado del monopolio institucional. Añadiéndole más palos a una rueda a la que ya no le caben más.

Los obstáculos y restricciones infundadas por el Gobierno Nacional, se extienden al proyecto del Plan Nacional de Desarrollo (PND), en el cual brillan por su ausencia las iniciativas para beneficiar a la región Costa Pacífica, evidenciando la negligencia, o quizás olvido por falta de interés de los Ministros de Estado para con esta región, costumbre que ha limitado su desarrollo y capacidad de generación de bienestar.

El Plan Nacional de Desarrollo (PND), actualmente bajo estudio en el Congreso de la República, debe servir para definir de manera clara los puntos estratégicos que aseguren la estabilidad en la prestación del servicio público de transporte y distribución del petróleo y sus derivados de tal forma que se asegure la confiabilidad en el sistema.

Esperamos que ahora que se logró un acuerdo para levantar el paro indígena, el Gobierno se ponga en la tarea de buscarle una solución a la avisada crisis de combustible que se vive en el sur del país, que ha causado incalculables pérdidas en el sector económico y ojalá no migren sus efectos negativos a la seguridad física y salud de los Colombianos.

### Comparte esto:



### Relacionado



Se normaliza el abastecimiento de combustible diesel en la ciudad de Cali  
miércoles enero 30, 2013

In "Valle del Cauca"



21 millones de litros de agua han sido entregados en La Guajira en 2016  
jueves febrero 25, 2016

In "Nacional"



Asesinado líder indígena en Antioquia  
domingo julio 3, 2011

In "Nacional"


 Recommend 0


 Share


 Tweetear


 Print

Escrito por Iván Briceño | Clasificada bajo Panorama Nacional, Política

### Deja un comentario

### Encuesta

¿Cree Usted que la medida de la alcaldía de Bogotá de limitar a 50 km/H la velocidad en principales avenidas reduzca la accidentalidad?

- Sí  
 No  
 No sabe / No responde

[Ver Resultados](#)
[Archivo de la Encuestas](#)

### Reciba Noticias

Regístrese para recibir las últimas noticias de última hora, así como todas sus demás titulares favorito!



### Yo Periodista

Si usted es testigo de una noticia, **envíela ya**.  
Fotos, videos o grabaciones

### Síguenos en



### Loterías

Loterías del 7 de abril en Colombia:  
**DORADO**  
 Noche 8202  
**CULONA:**  
 4569  
**ASTRO LUNA**  
 2359 – Signo Libra  
**PIJAO:**  
 5379  
**PAISITA:**  
 Día 0492 – Noche 5316  
**CHONTICO:**  
 Día 4825 – Noche 8856  
**CAFETERITO:**  
 Noche 2384  
**SINUANO:**  
 Día 9003 – Noche 8583  
**CASH THREE:**  
 Día 310 – Noche 747  
**PLAY FOUR:**  
 Día 5402 – Noche 6564  
**SAMAN:**  
 4987  
**CARIBEÑA:**  
 Día 0373 – Noche 0965  
**WIN FOUR:**  
 2395  
**EVENING:**  
 1006  
**MOTILÓN:**  
 Tarde 6808 – Noche 9757  
**LA FANTÁSTICA:**  
 Noche 2990  
**ANTIOQUEÑITA**  
 Día 7990 – Tarde 3669

### Pico y Placa Bogotá

**Particulares**  
 Horarios: Abril 8  
 6:00 am a 8:30 am y  
 3:00 pm a 7:30 pm  
 Terminadas en:  
**Pares (0, 2, 4, 6 y 8)**

### Indicadores

#### Económicos

Dólar TRM \$3.126,20  
 Euro \$3.511,66  
 Tasa de interés:  
 DTF: 4,49%  
 UVR: 264,3298  
 Café (UsCent – Libra)  
 US\$1,27  
 Petróleo US\$63,08

### Categorías